



# LE FON

N° 11

Octobre 2010

## A.H.S.M – Arrache et sème

Enfin, l'A.H.S.M est une drôle de peuplade hétérogène, mue par le même sens du respect des autres. Chacun se sent responsable de l'avancement des actions et, ensemble, chaque geste prend une signification pour l'avenir. Que ce soit sur le terrain béninois, que ce soit au cours des actions locales, le même engouement permet de rassembler des talents, des compétences qui, conjugués, deviennent une force, une vague qui, inexorablement, atteint la plage. Une devise, ou mieux, une volonté affichée permet de se référer à un objectif.

L'A.H.S.M, « Arrache et sème », pourrait être la notre. Arracher à la misère, arracher à la rue, arracher à l'adversité, pour semer de l'espoir, pour semer la connaissance ou pour semer des graines de respect. Programme ambitieux. Non ! Simple objectif qui donne un sens à un geste, qui fait de la cuisson d'une saucisse- frite un acte de solidarité et de fraternité. Un petit plat pour nous mais un grand plat pour l'humanité !

Edith Auriol

Envoyée spéciale sur le Fon

### Mission 47 : novembre 2010

Réunions préparatoires pour l'organisation du congrès qui se déroulera à PARAKOU sur le thème : « La place des professionnels de santé mentale dans les situations de catastrophes »

Préparation logistique pour l'accueil des participants

Visite du centre thérapeutique de Mme AGBOHOUE à DAVEGO, suivi des actions en cours, financées par l'A.H.S.M et préparation de l'intervention d'une équipe de santé pour la mission prévue en février 2011

Visite d'un centre d'accueil pour malades mentaux à BOHICON

Rencontre avec l'association des jeunes de POSSOTOME pour le suivi du soutien financier apporté par l'A.H.S.M aux 4 écoles maternelles publiques et la préparation des visites médicales prévues lors de la mission du mois de février 2011, organisation de l'accueil des étudiantes françaises de l'IUT de BAYONNE qui séjourneront à POSSOTOME.

Effectuer le suivi du projet financé par l'A.H.S.M au profit de la communauté du village d'AGBNAKIN et évaluation du futur projet

Rencontre avec les élèves de l'IMR à COTONOU



**FON MONETAIRE :** Un petit survol de notre situation comptable. Nous avons débuté la « saison » 2010-2011 avec un trésor de paix intéressant et, neuf mois plus tard, nous avons dépensé 20% dont une avance à l'IMR, deux missions abouties et un permanent au travail. Trois actions locales, Fête du Gâteau Basque, Marché de Noël et journée du Patrimoine, permettent de lisser ce résultat vers un équilibre qui donnera vie à nos projets.



### Remise de diplômes

La première fournée de l'IMR a été récompensée. Après deux ans d'existence, l'IMR a délivré ses premiers diplômes de qualification dans les métiers de la boulangerie-pâtisserie. 12 élèves ont reçu leur diplômes dans l'une des qualifications : commis boulanger, commis pâtissier, pâtissier, gestion économat, service en salle, seconde de pâtisserie, responsable d'accueil et de vente. Rappelons que le projet IMR est soutenu par l'Ambassade de France à Cotonou

A noter que tous les élèves ont un emploi, même les ex-analphabètes.

Dans leur plus bel appareil, les élèves étaient entourés de leurs amis et familles, des professeurs, de nos partenaires et de l'encadrement de l'IMR.

Solennité, joie, émotion caractérisèrent la cérémonie. Un des grands moments d'émotion fut quand Charles, un grand gaillard de 20 ans, en pleurs pris la parole et dit qu'avant il était garçon des rues, un voyou (ndlr : c'est vrai) et que sans l'IMR il serait probablement entrain de voler au marché alors que maintenant il était fier de lui ! Sa maman, perdue de vue depuis de nombreuses années mais retrouvée à cette occasion, partageait les pleurs de son fils.



### Un nouveau challenge : le perfectionnement international

Un constat s'impose. Le marché du travail laisse de côté de nombreux diplômés du CAP de restauration chaque année. Par ailleurs, les établissements accueillant une clientèle européenne se plaignent de ne pas trouver de personnel formé aux attentes et spécificités de leur clientèle. En effet si la technique professionnelle semble acquise, l'ensemble des aspects comportementaux liés notamment aux activités de service, n'est absolument pas assimilé.

Après concertation avec nos partenaires hôteliers et restaurateurs d'une part et avec les établissements qui forment au CAP d'autre part, nous allons initier un module "**perfectionnement international**" dont l'objectif est de former durant trois mois intensifs une vingtaine d'élèves qui ont le CAP de restauration (ou le niveau) afin de leur permettre de trouver un emploi dans les hôtels fréquentés par des Européens.

Les meilleurs d'entre eux « concluraient » par un stage final en France. A cet effet nous allons solliciter notre partenaire, le lycée hôtelier de Capbreton et toutes les bonnes volontés qui soutiendront cet ambitieux projet

## Le Congrès du 11 Février au 20 février 2011

### THÈME DU SÉMINAIRE

#### **La place des professionnels de santé mentale dans les situations de catastrophes**

Par ces temps tumultueux, différents événements traumatiques récents s'observent çà et là dans le monde. Les guerres, les viols, les violations des droits de l'homme peuvent anéantir un peuple ou un sujet.

L'Afrique, particulièrement la sous région, n'est pas à l'abri de cette situation. C'est ainsi que des braquages, des accidents collectifs, des catastrophes naturelles comme les inondations ne cessent de se produire sous nos cieux.

La santé des populations victimes de ces situations traumatisantes est généralement altérée aussi bien sur les plans physique, psychologique que social, d'autant plus que les répercussions économiques qui s'y ajoutent perturbent considérablement la qualité de vie au quotidien. Des symptômes d'état de stress post-traumatique peuvent alors paralyser la vie psychique la menaçant d'effondrement et anéantir la vie sociale.

Si dans les pays « développés » des dispositifs thérapeutiques sont mobilisés pour prendre en compte les différents aspects physiques, psychologiques et sociaux des victimes, ce n'est pas encore le cas au Bénin. Les moyens mis en jeu ne s'occupent que des chocs et blessures physiques liés à ces traumatismes au détriment de l'élaboration des blessures invisibles.

**PUBLICS CONCERNES** : -Psychiatres-Psychologues-Infirmières-Généralistes-Spécialistes-Assistantes sociales-Sociologues

- Ouvert à toute personne qui, de par ses fonctions, peut se trouver confronté au thème du congrès.

**Les inscriptions seront prises jusqu'au 30 octobre 2010 et sont limitées à 30 places pour la France.**



### **PROJET DE PROGRAMME**

**Vendredi 11 février** : Départ pour le Bénin - Nuit à Cotonou

**Samedi 12 février 2011** : Départ pour Kétou (journée organisée par Calixte) -Rituels Babalao - -Repas de midi, soir et nuit sur place

**Dimanche 13 février** : Départ pour PARAKOU --Visite en route des villages Guélélé - - Repas de midi à Abomey - - Nuit à PARAKOU

**Lundi 14 mardi 15 mercredi 16 février** : Accueil par le comité Béninois - -Journées consacrées au congrès --Hébergement à Parakou

**Jeudi 17 février** : visite du Nord organisée par le comité de l'université

**Vendredi 18 février** : départ de Parakou --Visite du centre thérapeutique de Bohicon - -Repas et nuit à Abomey

**Samedi 19 février** : Ouidah et la route des esclaves - -Retour à Cotonou par la route des pêches, baignades --Nuit à Cotonou

**Dimanche 20 février** : Matin, le marché Artisanal ou la lagune de Ganvier - -Après-midi plage -- Soir, départ de l'Aéroport vers 21h00, arrivée à Paris le 21 février vers 7h00



### VISITE DU VILLAGE DE TRADITHERAPIE DE MADAME AGBOHOUE

Après une période de flottement, les choses sont rentrées dans l'ordre. Les mises en garde de Jean-Claude judicieusement relayées par Ghislaine et Salim ont été entendues par Mme Agbohoulé et sa famille. Ils ont été très satisfaits de leur dernière visite. Les règles d'hygiène sont respectées, les lapins prospèrent car les 6 géniteurs achetés lors de la mission précédente ont produit 30 lapereaux, le jardin a été réactivé et est entretenu, le préposé jardinier ayant été désentravé à notre demande...Et que dire des repas donnés aux malades ! La visite de l'équipe AHSM est un jour de fête.

**Les activités locales :** Comme les plus hautes instances nationales ne se décidaient pas à réunir la Haute Cour, la municipalité de Cambo, elle, a réuni la Basse cour à Arnaga pour la commémoration de Chantecler, le fameux roman d'Edmond Rostand. On se serait cru sur la Croisette à Cannes...Des poules de tout acabit ! Peu de poulettes de nos campagnes ; Non ! Des poules de luxe, des poules emplumées de partout. Certaines affublées de bibi sur la crête, d'autres ceintes de plumes bariolées : En deux mots, de la poule huppée. L'AHSM, qui assumait la restauration, s'était bien gardé, eu égard aux invitées, de servir de ce volatile et s'était tourné, avec l'humour qu'on lui connaît, vers de la dinde. Une belle manière de mettre en valeur la poule. Malheureusement, les exposants en ayant eu assez de consommer de la dinde au second jour, se firent servir du poulet, cuisiné clandestinement pour ne pas effrayer les gallinacées exposées. Nous en fûmes choqués et faillirent appeler les poulets au constat d'un tel manque de respect. Finalement, nous avons appris qu'en de tels événements, beaucoup de bénévoles se sont mobilisés pour peu et que mieux que la dinde ou le poulet, notre traditionnel Talo eta xingar (Galette de maïs et poitrine fumée pour les béotiens) était à la fois plus pratique et plus avantageux. La poule n'est pas l'avenir de l'homme !



Ce fut fait pour les Journées Européennes du Patrimoine et la Fête du Gâteau Basque où nos taloak firent un tabac, même pour les non fumeurs ; C'est pour dire ! Bonnes rentrées financières pour nos proiets et, encore une fois, une grande équipe à l'œuvre.

**Remerciements.** Nous profitons de ce fon pour remercier le Conseil Général des Pyrénées Atlantiques qui nous a attribué tout un lot de cartable et de teeshirts destinés à nos projets. Merci pour eux du fon du cœur.

**Les dates à retenir :** Les 11 et 12 Décembre, AHSM organise le marché de Noël à Cambo (au mur à gauche). Cette année, les associations et artisans vous attendent le samedi de 14h à 22h et le dimanche de 9h à 18h. Des animations et spectacles en soirée sont prévus sur les deux jours. AHSM tiendra son stand, la buvette et un coin restauration. En tant que membre, vous pourrez nous soutenir par votre présence et – ou par vos achats. N'oubliez pas de vous manifester auprès de la présidente si vous souhaitez participer à ce marché.

### **Carnet Rose :**

Dans notre rubrique « pipole », le fils de notre très chère Présidente a épousé la fille de notre pas moins cher Vice-président. Ce n'était ni un Dimanche, ni à Bamako. Sans détails, les bruits courent que la cérémonie fut solennelle, l'apéritif arrosé, le repas frugal et la nuit trop courte. Beaucoup de bonheur à Nathalie et Sylvain.